

Fecha: 11-06-2025Pág.: 3Tiraje:4.000Medio: Diario la RegiónCm2: 230,7Lectoría:12.000Supl.: Diario la RegiónFavorabilidad:■ No Definida

Tipo: Columnas de Opinión
Título: COLUMNAS DE OPINIÓN: Innovación en regiones: una oportunidad para el desarrollo de Chile

Innovación en regiones: una oportunidad para el desarrollo de Chile

Cuando hablamos de innovación en Chile, con frecuencia lo hacemos desde una mirada centrada en los polos tradicionales de desarrollo. Sin embargo, las oportunidades de transformación también están -y muchas veces con una urgencia particular- en otros territorios del país, especialmente donde convergen vocación productiva, talento local y desafíos por resolver. En estos contextos, sectores como la acuicultura poseen un enorme potencial para liderar procesos de sofisticación y diversificación productiva, promoviendo nuevas formas de desarrollo sostenible

Desde el Centro de Innovación UC Anacleto Angelini impulsamos el Programa SinLímites, una iniciativa que busca conectar empresas con estudiantes de pre y posgrado de distintas disciplinas para abordar desafíos reales con soluciones innovadoras. Lo hacemos con la convicción de que la innovación debe ser práctica, interdisciplinaria y con sentido territorial.

A lo largo de sus once ediciones, SinLímites ha trabajado con empresas de múltiples sectores, pero cada vez adquiere mayor relevancia la vinculación con industrias estratégicas que operan fuera del centro del país. La acuicultura es una de ellas: no solo representa una actividad exportadora de primer nivel, sino que también enfrenta desafíos complejos en términos de eficiencia, sostenibilidad, trazabilidad y diversificación de productos y subproductos.

En esta versión, el programa incorporó un nuevo desafío en conjunto con AquaChile, el principal productor de salmón en Chile, enfocado en maximizar el rendimiento de la materia prima en procesos industriales. Se trata de un ejemplo concreto de cómo los problemas productivos pueden ser abordados desde la colaboración entre la industria y la academia, generando propuestas viables y con alto potencial de escalamiento.

Más allá de los casos es-

pecíficos, lo relevante es lo que representan: oportunidades reales para abrir nuevas rutas de desarrollo, a través de la articulación de capacidades, conocimientos y visiones complementarias. Innovar desde distintos territorios no implica replicar modelos, sino adaptarlos con inteligencia y pertinencia a realidades diversas, respetando sus identidades y potenciando sus fortalezas.

Creemos que el verdadero valor de este tipo de experiencias está en su capacidad
de construir puentes entre el
conocimiento y la industria,
entre la universidad y el territorio. Y en hacer que esos puentes no solo sirvan para resolver problemas, sino también
para formar talentos, generar
empleos de calidad y proyectar a las regiones como centros de innovación aplicada.

Chile necesita diversificar su matriz productiva, y hacerlo con sentido de lugar. La acuicultura, como muchas otras industrias con base regional, ofrece una plataforma concreta para avanzar hacia ese objetivo. Y es precisamente ahí donde los programas de innovación colaborativa como Sin-Límites pueden marcar una diferencia: no como soluciones importadas, sino como procesos co-construidos desde el territorio y con impacto real en las comunidades.

El futuro de la innovación en Chile no se limita a una ubicación geográfica. Se proyecta desde cada lugar donde existan desafíos urgentes, creatividad disponible y la voluntad de colaborar. Como Centro de Innovación UC Anacleto Angelini, creemos que avanzar hacia un país más competitivo y equilibrado requiere activar redes de innovación en todo el territorio, fortaleciendo ecosistemas que integren universidad, industria y comunidad, en torno a desafíos compartidos.

> Ramón Molina, Director Ejecutivo del Centro de Innovación UC Anacleto Angelini

